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الجيل الجديد المتحرر من كل عقد وروا�سب الما�سي الاإمامي والا�ستعماري والت�سطيري هو قوة  الحا�سر وعماد الم�ستقبل

❊ �صنعاء/ متابعات:
وصف الدكتور أبو بكر القربي وزير الخارجية العلاقات اليمنية ـ 
الخليجية بالممتازة , وقال إنها تشهد تطورا ومزيدا من الشراكة 
والإحساس لدى دول مجلس التعاون بأن اليمن وأمنه واستقراره 

ووحدته يهمهم كما يهم اليمنيين .
وأوضح القربي في حديث لصحيفة » السياسة « الكويتية 
في عددها الصادر أمس أن كل دول الخليج تعتبر نفسها مع 
اليمن في خندق واحد في مواجهة الإرهاب وليس فقط المملكة 
العربية السعودية , وقال » إن الكل يجمع على أن خطر القاعدة 
يهدد الجزيرة والعالم أيضا عندما نرى الآن الأبعاد التي تظهر 

في عدد من الدول «.
وأكد أن الحرب المفتوحة التي أعلنتها الحكومة من قبل ضد 
القاعدة هي أينما وجدت عناصر القاعدة سواء تلك التي تحمل 
السلاح الآن وتقوم بأعمال التخريب والاعتداء على قوات الأمن 
والجيش أو الخلايا النائمة التي من مسؤولية الأجهزة الأمنية 
التقصي واكتشاف هذه الخلايا, منوها إلى أنه تم اكتشاف خلايا 
نائمة للقاعدة وتم محاكمة بعضها , وقدر القربي عدد عناصر 

التنظيم في اليمن ما بين 300 إلى 400 إرهابي .
من ناحية ثانية أوضح وزير الخارجية أن الاجتماع المقبل 
الخطة  على  سيركز  الرياض  في  اليمن  أصدقاء  لمجموعة 
الخمسية التي تعدها الآن وزارة التخطيط والتعاون الدولي 
حيث ستتبلور في هذا الاجتماع التزامات الدول في دعم الخطة 
الخمسية وتقديم الالتزامات المالية لتنفيذها وبرامج الاصلاحات 

بالإضافة إلى الجانب المتعلق ببناء القدرات الأمنية .
وأعرب عن أمله أن يلتزم الحوثيون بتنفيذ النقاط الست واتفاق 
الدوحة والاتفاقات التي وقعتها اللجنة الوطنية للإشراف على 
تنفيذ النقاط الست اذا أرادوا لليمن ولأنفسهم ولمحافظة صعدة 
أن تستقر، وشدد على ضرورة معالجة القضايا من خلال الحوار 
بدلا من سفك الدماء في قضايا لن تقود إلى نتيجة في نهاية 
الأمر ) لأننا نعرف أن هذه المواجهات في نهاية الأمر لا تحقق 
شيئا, وعلينا أن نركز على جانب البناء وعلى جانب تعزيز الثقة 

وعلى الحرص على اليمن واستقراره وأمنه (. 
وحول سقف تعاون اليمن مع الولايات المتحدة في مجال مكافحة 
الإرهاب , أوضح القربي أن الولايات المتحدة واليمن وعدداً من 
الدول الأوروبية والدول العربية تتعاون كلها في هذا المجال, 
وقال :» نحن شركاء دوليون في مكافحة الإرهاب.. كيف تتم 
مواجهة الإرهاب في أي دولة من الدول هذه مسؤولية الدولة في 
المقام الأول ولهذا نحن أكدنا في أكثر من مرة أن تعاوننا مع أي 

دولة من الدول سينحصر في قضية التدريب وتوفير المعلومات 
الاستخباراتية التي تتوافر لدى أجهزة أمن تلك الدولة وبناء 
قدرات وحدات مكافحة الإرهاب من حيث تجهيز وسائل النقل 
ووسائل الاتصال والمعلومات التي تساعد في توجيه الضربات 
إلى عناصر القاعدة في أنحاء اليمن, لكن كما قلنا لن تقوم أي 

دولة غير الحكومة اليمنية بهذه المواجهات « .
وجدد القربي رفض مشاركة دعاة الانفصال وما يسمى بـ»فك 
الارتباط « في الحوار الوطني وأكد »أن فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية قال إن باب الحوار مفتوح أمام 
الجميع تحت سقف الوحدة والدستور اليمني وبالتالي هو لم 
يستثن أحدا إلا الدعاة إلى الانفصال والى فك الارتباط, ومن 
يأتي لكي يضع شرط الانفصال لا يمكن أن نتحاور معه لأن 

من الأساس قضية الانفصال مرفوضة « .
وأشار إلى وجود علاقة بين القاعدة وعناصر ما يسمى بالحراك 
قائلا :» هناك معلومات استخبارية عن علاقة بينهما وهذه الأمور 
الأجهزة الأمنية ستفصح عنها في وقتها المناسب« غير أنه قال » 
لكن الآن بدلا من أن نركز على الأعمال التخريبية وعلى الدعوات 
الانفصالية يجب أن نركز على ضمان نجاح الحوار القائم في 
صنعاء لأنه المفتاح لحل كل المشكلات التي تواجهها اليمن اذا 
ما صلحت النوايا وإذا ما وصلنا إلى كلمة سواء نضع فيها مصلحة 

اليمن فوق كل الاعتبارات «.
وفي رده على سؤال حول جاهزية اليمن الأمنية لإقامة بطولة 
خليجي 20 , أكد القربي أن الأجهزة الأمنية لديها خطة أمنية 
متكاملة لحفظ الأمن خلال فعاليات بطولة خليجي 20 وأن من 
مسؤوليتها أن تتحمل خلال هذه الفترة الحفاظ على الأمن الذي 

هو مسؤولية كل يمني .
 وتمنى من كل أبناء اليمن أن يشعروا بمسؤوليتهم في هذه 
الاستضافة ومن أن كل عضو في فريق رياضي أو مدرب أو 
ضيف جاء ليستمتع بهذه الألعاب أثناء انعقادها في اليمن أنه 
مواطن جاء ضيفا على بلدهم وأن عليهم حمايته من أي محاولة 

للإضرار به .

كشف عن ضبط خلايا نائمة للتنظيم وأكد أنه لا حوار مع الداعين إلى الانفصال 

في حفل تدشين الأعمال الميدانية للمسح الصناعي الشامل 2010م ..

من اجتماع لجنة تسيير مشروع الزراعة المطرية

د . يحيى المتوكل في حفل تدشين الأعمال الميدانية للمسح الصناعي جانب من الحضور

د . أبوبكر القربي

محمد أنعم: مستعدون للتعاون والتكاتف لإنجاح الأعمال الميدانية لتنفيذ المسح

❊ �صنعاء / �صباأ:
أكد وزير الصناعة والتجارة رئيس اللجنة الإشرافية للمسح الصناعي 
الشامل الدكتور يحيى بن يحيى المتوكل أهمية البيانات والمعلومات 
الإحصائية لتطوير القطاع الصناعي، باعتبار الصناعة قاطرة لعملية 

التنمية في اليمن.
وأشار الوزير المتوكل لدى تدشينه أمس الأعمال الميدانية للمسح 
الصناعي الشامل الذي تنفذه وزارة الصناعة والتجارة والجهاز المركزي 
للإحصاء خلال الفترة من 25 أكتوبر الجاري حتى 24 ديسمبر القادم، 
الى أهمية المسح الصناعي الشامل المعول عليه توفير البيانات الخاصة 
بالمنشآت الصناعية التي تساعد في رسم السياسات ومسارات التنمية.

وقال » نحن نتطلع الى توفير معطيات أساسية للسياسات والبرامج 
المختلفة والاستفادة من البيانات في دراسة المشاريع ذات الميزة النسبية 

وتحقيق التكامل مع خطط وبرامج التنمية « . 
وأشار الدكتور المتوكل الى أهمية دور الإعلام في توعية وتثقيف 
المجتمع والمستهدفين إلى أهمية المسح الصناعي، فضلا عن دوره في 

خلق ثقافة حول أهمية الإحصاء .
وأشاد بجهود اللجان التحضيرية للمسح الصناعي ودورها في إعداد 
الأعمال المكتبية المختلفة التي سبقت مرحلة تنفيذ الأعمال الميدانية 
للمسح .. مثمناً دعم برنامج الأمم المتحدة في مساندة الجهود المبذولة 
في تنفيذ المسح الصناعي الذي سيوفر قاعدة بيانات إحصائية تسهم 

في النهوض بالقطاع الصناعي في اليمن .

من جانبه أشار رئيس الجهاز المركزي للإحصاء الدكتور أمين محمد 
محيى الدين الى أن المسح الصناعي الشامل يعد ثاني مسح للمنشآت 
الصناعية في الجمهورية ويكتسب أهميته في تطوير قاعدة البيانات 
التخطيط ووضع السياسات  التي من شأنها خدمة عملية  الصناعية 

والتطورات الإستراتيجية لتطوير وتنمية القطاع الصناعي .
وبين أن المسح الصناعي ونتائجه ليست مفيدة فقط لصناع القرار 
وراسمي السياسات ولكن أيضا لرجال الأعمال وبما يساعدهم في رسم 

السياسات والاستراتيجيات الصناعية .
وأشار رئيس الجهاز المركزي للإحصاء الى أهمية نتائج المسح في 
تقديم الحجج والدلائل في عملية التنمية باعتبار أن الجميع صاحب 
مصلحة في تنفيذ مثل هذه المسوحات حيث أن البيانات التي يتوصل إليها 

المسح محمية بقانون ولا تستطيع أي جهة التعديل فيها أو الإضافة.
وقال » إن المسح الصناعي يسعى الى إيجاد مؤشرات إيجابية وفقا 
لقانون يحمي المنشآت الصناعية ونحن نتوقع أن يكون المسح جيدا 
وشاملا لكافة الجوانب الخاصة بالمنشآت الصناعية بما يساعد في إيجاد 

قاعدة بيانات للنهوض بهذا القطاع الحيوي المهم« .
رئيس الاتحاد العام للغرف الصناعية والتجارية محمد عبده سعيد أنعم 
أشار الى أهمية المسح الصناعي الشامل في أحداث نقلة ملموسة في 
النشاط الصناعي إستثمارا وتطويرا وتوسعا .. لافتا إلى ضرورة التعاون 

والتكاتف من أجل إنجاح الأعمال الميدانية لتنفيذ المسح .
وقال » نحن جميعا شركاء في الهدف مع الباحثين ورؤســاء الفرق 

والمشرفين المكلفين بهذه المهمة النوعية وعلى المدلين بالمعلومات 
والبيانات واجب كبير في تسهيل مهمة المكلفين بالمسح « .

وأكد استعداد الاتحاد العام للغرف التجارية الصناعية والغرف التجارية 
الصناعية في المحافظات وأمانة العاصمة والجمعيات التخصصية والقطاع 
الخاص والقطاع العام حرصهم جميعا على التعاون الكامل مع الباحثين 

ورؤساء الفرق والمشرفين لما يحقق نجاح هذه المهمة الحيوية.
وتطرق رئيس الاتحاد العام للغرف الصناعية والتجارية الى دور المسح 
الصناعي وأهميته في تحفيز القطاع الخاص وتطوير وتوسيع الأنشطة 

الصناعية وفتح مجالات أوسع في الاستثمار الصناعي .
كما ألقيت كلمتان من قبل كل من رئيس اللجنة الفنية للمسح الأخ محمد 
سعيد برعية وممثلة برنامج الأمم المتحدة الإنمائي الدكتورة هبة أحمد، 
أشارا فيهما إلى الأهداف الإستراتيجية التي يسعى المسح لتحقيقها منها 
حصر المنشآت الصناعية من حيث الحجم والنوع وتوزيعها الجغرافي على 
مستوى المحافظات وإعداد الخارطة الصناعية وتوفير بيانات تفصيلية 

حديثة عن المنشآت الصناعية مصنفة وفقا العديد من التبويبات .
ويهدف المسح الى توفير قاعدة بيانات حديثة وشاملة عن القطاع 
الصناعي والعاملين فيه وقيمة الإنتاج وتحديد مساهمة القطاع الصناعي 

في الناتج المحلي الإجمالي وأثره على الدخل القومي وآفاق تطويره .
وفي إطار تدشين مرحلة استيفاء بيانات المنشآت الصناعية بدأت أمس 
بالجهاز المركزي للإحصاء دورة تدريبية لـ 42 مشاركاً من القيادات 
الإشرافية والمساعدين المشرفين على أعمال تنفيذ المسح من مختلف 

المحافظات عن الإجراءات المتعلقة باستيفاء بيانات المنشآت الصناعية 
واللازمة لتنفيذ المسح الصناعي .

وفي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ أوضح المدير التنفيذي للمسح 
الصناعي الشامل عبدالغفار محمد مثنى أن الدورة التدريبية التي تهدف 
على مدى ثلاثة أيام إلى تزويد المشاركين بالمعلومات والمهارات عن آلية 

وكيفية تنفيذ مرحلة استيفاء بيانات المنشآت الصناعية .
وبين أن القيادات الإشرافية ومساعديهم سيقومون بعد ذلك بتدريب 
الباحثين في المحافظات على كيفية تنفيذ هذه المرحلة في إطار تنفيذ 

المسح الصناعي الشامل خلال الفترة المحددة للمسح .
وقال:» هناك دورات تدريبية أخرى سيتم تنفيذها في المحافظات 
لرؤساء الفرق والباحثين الميدانيين البالغ عددهم أكثر من 650 باحثاً 
ورئيس فريق ميداني سيتولون استيفاء جمع البيانات الخاصة بتنفيذ 

المسح«.
يشار الى أن أهمية المسح الصناعي الشامل تكمن في تطوير قاعدة 
والبرامج  السياسات  ووضع  التخطيط  عملية  تخدم  صناعية  بيانات 
اللازمة لتطوير وتنمية قطاع الصناعة مستقبلا بما يسهم في النهوض 
بالاقتصاد الوطني وإيجاد فرص عمل في ضوء تنفيذ برنامج الحكومة 
للإصلاح الاقتصادي وسياستها نحو النهوض بهذا القطاع وتعزيز دوره 

في التنمية الاقتصادية الشاملة .
حضر التدشين وكيل وزارة الصناعة والتجارة المساعد لقطاع الصناعة 

عبد الإله شيبان وعدد من المسئولين .

أمين محمد : المســح سيســهم في وضع السياســات لتنمية القطاع الصناعي

اتحاد نساء اليمن بلحج يقيم حفلًا بمناسبة الأعياد الوطنيةلقاء موسع في صعدة لمناقشة سير الأداء في الأجهزة القضائية اليمن تشارك في المؤتمر العالمي الرابع للطاقة المتجددة بالهند

❊ �صنعاء / �صباأ:
ناقشت لجنة تسيير مشروع الزراعة المطرية والثروة 
الحيوانية في اجتماعها أمس بصنعاء برئاسة وزير 
الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي، مستوى تنفيذ 

أنشطة المشروع والصعوبات التي تواجه أنشطته.
بالمشروع  الخاصة  الميزانية  اللجنة  واستعرضت 
والصحة  المحسنة  البذور  دعم  بمكوني  والمتعلقة 
الحيوانية وتم التركيز على تطوير شبكة الترصد الوبائي 
التي تم تأسيسها عبر المشروع، حيث تم التوجيه بإدراج 

الميزانية الخاصة بالترصد ضمن ميزانية المشروع.
وناقش الاجتماع إجــراءات استكمال بعض مرفقات 
مبنى المختبر المركزي بصنعاء وخاصة خزانات تصريف 
مخلفات المختبر وفقا للطرق العلمية والمعايير الدولية 

المتعارف عليها لتشغيل المختبر .
ويهدف مشروع الزراعة المطرية والثروة الحيوانية 
البالغة كلفته 33 مليون دولار والممول بقرض من 
البنك الدولي والإيفاد ومساهمة الحكومة،الى تنمية 
الأريــاف  في  المزارعين  ومساعدة  الزراعي  الإنتاج 

وتشجيع الزراعة المطرية.
كما يهدف الى تنمية شبكة الترصد الميدانية البيطرية 
لخدمة وتشجيع قطاع الثروة الحيوانية في اليمن بما 

يسهم في زيادة الدخل للأسر الريفية. 
حضر الاجتماع وكيل وزارة الزراعة والري لقطاع تنمية 
الإنتاج الزراعي المهندس عبد الملك الثور ومدير عام 
الصحة الحيوانية والحجر البيطري بالوزارة الدكتور 

منصور القدسي وعدد من المسئولين .

❊ �صعدة / �صباأ:
ناقش اللقاء القضائي الموسع 
الذي عقد أمس بمحافظة صعدة 
وضم المحافظ طه عبدالله هاجر 
الاستئناف في  ورئيس محكمة 
المحافظة جسار العدوف ورؤساء 
ووكــلاء  الابــتــدائــيــة  المحاكم 
مديريات  عموم  فــي  النيابات 
الأداء  سير  صــعــدة,  محافظة 
وسبل  القضائية  الأجــهــزة  في 
الكفيلة  السبل  وكــذا  تطويره 
والتكامل بين  التنسيق  بتعزيز 
أجهزة الضبط القضائي لمافيه 

خدمة العدالة .
وألقى المحافظ هاجر كلمة أكد 
فيها ضــرورة تواجد كل رؤساء 

والنيابات في  المحاكم  وأعضاء 
مقار أعمالهم بمراكز المديريات 
العالقة بين  القضايا  والبت في 
المواطنين وإنجازها أولا بأول.. 
السلطة  قــيــادة  حــرص  مبديا 
المحلية في المحافظة على دعم 
الضبط  أجهزة  جهود  ومساندة 
تعزيز  سبيل  ــي  ف الــقــضــائــي 
التنسيق والتكامل في ما بينها 

لما فيه ترسيخ مبادئ العدالة .
محكمة  رئيس  جانبه حث  من 
منتسبي  بالمحافظة  الاستئناف 
الأجهزة القضائية على مضاعفة 
الجهود للارتقاء بمستوى الأداء 
البت  على  والحرص  القضائي 
المنظورة  القضايا  في  السريع 

أمام النيابات والمحاكم وتلافي 
ــة جــوانــب قــصــور قــد ترافق  أي

عملهم .
وكان رؤساء المحاكم الابتدائية 
استعرضوا  قد  النيابات  ووكــلاء 
سير الأداء في المحاكم الابتدائية 
والنيابات ومستوى الإنجاز والبت 

في القضايا المنظورة أمامهم .
وتطرقوا إلى بعض الإشكاليات 
الأجهزة  تواجه  التي  والعوائق 
القضائية في بعض المديريات 
ما  بمعالجتها  الكفيلة  والسبل 
القضائي  الأداء  تعزيز  يكفل 
وضمان سيره على الوجه الأمثل.

حضر اللقاء الوكلاء المساعدون 
لمحافظة صعدة.

❊ �صنعاء / �صباأ:
المؤتمر  في  اليمنية  الجمهورية  تشارك 
العالمي الرابع للطاقة المتجددة على المستوى 
الوزاري الذي سيبدأ أعماله اليوم في العاصمة 

الهندية نيودلهي.
ولدى مغادرته صنعاء أمس للمشاركة في 
أعمال المؤتمر أوضح وزير الكهرباء والطاقة 
المؤتمر  أن  السقطري  عــوض  المهندس 
سيناقش على مدى يومين العديد من المحاور 
أبرزها القضايا المرتبطة بأمن الطاقة العالمي 
إمــدادات  تأمين  المتجددة في  الطاقة  ودور 
البلدان  في  كبيرا  نموا  يشهد  الذي  الطاقة 

كافة.
وقال » ان المؤتمر سيناقش عدداً من أوراق 
العمل المقدمة عن التكنولوجيا والبنية التحتية 
استخدامات  ،ونشر  والتمويل  والسياسات 

الطاقة المتجددة والشراكة العالمية في تحقيق 
ذلك،وآليات دعم وتشجيع فرص الاستثمار في 
المتجددة  الطاقات  استخدامات  تنمية  مجال 
وكفاءة الطاقة بما يدعم التوسع في تصنيع 
معداتها وتنفيذ مشروعاتها والمساهمة في 
نشر استخداماتها على نطاق واسع وتعظيم 

الاستفادة من مصادرها الطبيعية.
وأضاف وزير الكهرباء والطاقة » سيناقش 
مجال  فــي  المتقدمة  الـــدول  دور  المؤتمر 
الطاقة المتجددة في مد شبكات التعاون في 
مجال الطاقة المتجددة وكفاءة الطاقة بين 
العربية  المنطقة  دول  بين  ومنها   ، ــدول  ال
ــي ودول جنوب وشرق  الأورب الاتحاد  ودول 
لسياسات  الناجحة  الممارسات  ونشر  اسيا 
هذه الطاقة,ومفاهيم تنفيذها ونقل وتبادل 

الخبرات والتكنولوجيا في هذا المجال.

❊ لحج/خلدون محمد البرحي:
أكد الأخ نائب محافظ محافظة لحج الأمين العام للمجلس المحلي 
علي حيدرة ماطر أن المرأة اليمنية كان لها دور بارز وفاعل في معركة 
النضال الوطني ضد الحكم الأمامي الكهنوتي والاستعمار البريطاني 
البغيض حتى تحقيق الانتصار العظيم في السادس والعشرين من 
سبتمبر 1962م والرابع عشر من أكتوبر 1963 وتحقيق الجلاء في 

الثلاثين من نوفمبر 1967م.
وأضاف ماطرـ في كلمته التي ألقاها أمس في الحفل الخطابي والفني 
الذي أقامه اتحاد نساء اليمن فرع محافظة لحج ابتهاجاً بذكرى أعياد 
الثورة اليمنية ـ أن أجمل تكريم على تلك التضحيات التي قدمتها المرأة 
في لحج بشكل خاص واليمن عامة في سبيل الوطن هو تخصيص 
نسبة 15 % من مقاعد المجالس النيابية للمشاركة إلى جانب أخيها 

الرجل في صنع مستقبل الوطن الزاخر بالعطاء لكل أبناء اليمن.
وأشار إلى أن هذه التضحيات ستظل محل اعتزاز وعرفان في قلوب 
اليمنيين قاطبة إلى أن يرث الله الأرض ومن عليها وستظل ذكراهم 

العطرة مضرب الأمثال جيلًا بعد جيل. 


